

Protokoll der AStA-Sitzung am 16.07.2024

Ort: MufuZi
Beginn: 14:05 Uhr
Ende: 14:50 Uhr
Sitzungsleitung: Emil (Spre)
Protokollantin: Sophia Hellemeier

Inhalt

TOP 1	Begrüßung und Regularien
TOP 2	Beschluss von Protokollen
TOP 3	Mitteilungen und Anfragen
TOP 4	Reflektion SOA
TOP 5	Wahl der Delegationsmitglieder für die Mitgliederversammlung des fzs in Berlin
TOP 6	Verschiedenes

Anwesenheit

Anwesende (stellvertretende) Mitglieder:

Referat	Name	Vertreten durch /entschuldigt	anwesend
Sprecherin	Denise Granzow (sie/ihr)		A – E
Sprecherin	Hannah Spittler (sie/-)		A – E
Sprecher	Emil Jüchter (er/ihm)		A – E
Sprecher	Theo Lohse (er/ihm)		A – E
Finanz	Finn Augustin		A – E
Personal	Luisa Hübschen		
HoPo Referat	Max Dietrich		A – E
	Carlotta Eklöh		A – E
ARCHIPEL	Jonte Ferber		
StuBe	Linda v. Heydebreck		

International Society			
Kino	Lennart von der Ohe		A – E
Vakuum	Lotte Oppermann		A – E
Öko?–logisch!	Svenja Ranke		A – E
Pfui	Gissu Zarandi		
QuARG	Lyth Schmidt		
Radio	Rosa Schlagberg		
Theater	Katharina Harms		A – E
Wohnzimmer (WoZi)	Nele Hahner		A – E
AntiRa	Fernanda Glas		

Anwesende (stellvertretende) Gäste:

Name Co-Referent*in	Anwesenheit
Giulia Urgan (AntiRa)	
Sergey Yurchenko (International Society)	
Yelyzaveta Holub (International Society)	
Kevin Hecht (ARCHIPEL)	
Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL)	
Emil Jüchter (StuBe)	
Nele Buschermöhle (StuBe)	
Tuan Phuong Le (Kino)	
Carlotta Linden (Kino)	
Tom Schönrade (Vakuum)	
Judith Große-Schulte (Vakuum)	
Lena Singer (Öko?–logisch!)	
Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!)	A – E
Raoul Doublan (Pfui)	A – E
Antonia Paulsen (Pfui)	
Mags Schlags (QuARG)	
Isa Stolz (QuARG)	A – E
Henrike Vogel (Theater)	
Leah Fischer (Theater)	
Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))	

Noam Ketelsen (WoZi)	
Henrike Vogel (Theater)	A – E
Leah Fischer (Theater)	

Gäste

Name	Anwesenheit
	A – E

Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse

- Einarbeitung der neuen Sprecher*innen ist bald beendet
- In der vorlesungsfreien Zeit tagt der AStA nur alle zwei Wochen, daher findet die nächste Sitzung erst am 30.Juli statt
- Es wurde eine Delegation von insgesamt 4 Personen für die FZS Mitgliederversammlung in Berlin gewählt
- Eine Stellungnahme zur Abänderung des Ordnungsrechts bezüglich der möglichen Exmatrikulation von Studierenden mit Bezug zu ihrer politischen Einstellung wird derzeit in der LAK Niedersachsen besprochen; Exmatrikulation mit einer solchen Begründung sollen in Zukunft erleichtert werden

- English Summary -

-The next AStA-Meeting will take place on July 30th.

Important announcements and resolutions:

- Training of the new spokespersons will soon be completed
 - During the lecture-free period, the AStA only meets every two weeks, so the next meeting will not take place until July 30th
 - A delegation of 4 people was elected for the FZS General Assembly in Berlin
 - A statement on the amendment of the regulatory law regarding the possible exmatrikulation of students with reference to their political views is currently being discussed in the LAK Niedersachsen;
- De-registration on such grounds should be made easier in the future

AStA-Spokespersons:

This happened:

- training of the new spokespersons is still taking place; the speakers are now also four; a lot of input, but also fun
 - The Summer Open Air took place on 05.07;
- great time, relaxed atmosphere;
The overlap with the soccer match was suboptimal

> More under TOP4

- Meeting with the network against the right; different bubble, people sitting there are a different bubble, as many older Lüneburgers are also there, there was an exchange of ideas;

Dies Academicus was one of the topics

- Sarah Kubisch visited and did a safety inspection of the building; the spokespersons now have some to-do's for the coming period regarding occupational safety in the building

- The staff summer party was on Thursday;

It was nice to get to know the people for whom the spokespersons will soon be contact persons

- AFD topic: An email has been sent to all universities to the student bodies and university politicians;

AFD wants to find out things about the AStA, especially about money that goes to the student body, breakdown should be given by the AStA; this is a legitimate question, but of course also interesting that this party in particular wants to know this so precisely now

- There was a Zoom call from the Landesastenkonzferenz on regulatory law

Finances: Is it about the regulatory law on de-registration?

Spres: Yes, exactly, students should be able to be de-registered in future on the basis of their political views. The CDU's proposal is rather vague and is viewed critically by student bodies;

The LAK writes a comment on this and then it will go to the committee for a vote

HoPo: The government is also coming up with a counter-proposal, which will hopefully be a little better.

- Assignment of tasks for the year will be determined soon by the spokespersons: Spokespersons will soon share who will take on which area of work

This is ahead:

- Last induction week next week, then the new spokespersons are alone in the office
- HoPo Refs networking
- Farewell to the Altspres on Friday at 3 pm
- LAK meeting

Societies:

Theater: all three performances with 99 seats sold out, everything went well and the entire department had a lot of fun

Finances: Supplementary budget will be discussed tomorrow in the second reading by the StuPa; there are still some signatures missing from the departments, which can be done after the meeting; the individual cost centers of the departments are read out and how much the individual departments still have in finances for the current fiscal year

Vacuum: A dance battle will take place on Sunday and Vakuum has been involved in the planning

QuARG: National networking regarding a statement for the Prides/CSDs; some CSDs have made statements that they are not political and this is viewed critically by many queer student initiatives

WoZi: Summer break and many are on the road; vague request for concerts in November

HoPo: A lot of things are going on;
Various meetings with FGVs and student councils and exchange about the commitment situation in the individual student councils, delegation for the FZS general meeting as a major topic
> More on this under TOP5

StuBe: This week the department meets with Korinna Knot and discusses the topic of internationalization, probably not much has happened since the last meeting

Unikino: Screening last week of Lalaland finally as open air, at the same time also the conclusion for the department for this semester;
about 100 people were there

Pfui: summer break, but a lot of money, thinking about banners or stickers to avoid stress with finances;
tends to meet every 2 weeks at the moment

Eco?logical: Vegan brunch was on 04.07. as a co-working brunch;
Planning for the summer excursion, LCOY (climate conference) will take place in Berlin in October; Öko?logisch will go there and offer an event to network sustainable university groups; the Kimagefühle AG will also offer climate cafés

Spres: The working group for the volunteering campaign is meeting this evening;
some mottos have already been thought of, it's going quite well

- Die Nächste AStA-Sitzung wird am 30.07.2024 stattfinden. –

TOP 1: Begrüßung und Regularien

Emil (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.10 und stellt fest, dass die Sitzung mit **14** Stimmen **beschlussfähig** ist.

TOP 2: Genehmigung von Protokollen

Die Sitzung hat das Protokoll vom 02.07. genehmigt.
Die Sitzung war beschlussfähig.

Abstimmung:

13/0/1
ja/nein/enthalten

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen

I. Mitteilungen Spres.

Das stand an:

- Die Einarbeitung findet weiterhin statt; die Sprecher*innen sind nun auch zu viert; viel Input, macht aber auch Spaß
- Das Sommer Open Air hat am 05.07. stattgefunden; tolle Stände Zeit, gelassene Stimmung; Die Überlappung mit dem Fußballspiel war suboptimal
 - Mehr unter TOP4
- Treffen mit dem Netzwerk gegen Rechts; andere Bubble, Menschen die da sitzen sind eine andere Bubble, da auch viele ältere Lüneburger*innen dabei sind, es wurde sich ausgetauscht; Dies Academicus war unter anderem Thema
- Sarah Kubisch war zu Besuch und hat eine Sicherheitsbegehung gemacht für das Gebäude; die Sprecher*innen haben nun einige To Do`s für die kommende Zeit was Arbeitssicherheit in dem Gebäude angeht
- Sommerfest der Mitarbeitenden war am Donnerstag; Es war schön, die Menschen kennenzulernen, für die die Sprecher*innen bald Ansprechpersonen sein werden
- Thema AFD: An alle Unis ist eine kleine Anfrage der AFD gegangen; AFD will von dem Präsidium Dinge über den AStA herausfinden, vor allem geht es um Gelder, die von und für die Studierendenschaft erhoben werden und die Dimension sowie politische Ausrichtung politischer Aktivität und Initiativen am Campus; Das Präsidium hat den Sprecher*innen ihren Antwortentwurf vorgelegt und Änderungswünsche übernommen. Die Anfrage ist ein legitimes Werkzeug, dass die AFD benutzen darf, aber natürlich auch interessant, dass gerade diese Partei das nun so genau wissen möchte. Die Anfrage kam allerdings VOR der Absage des Dies Academicus.
- Es gab einen Zoomcall von der Landesastenkonzferenz zum Ordnungsrecht

Finanzen: Geht es um das Ordnungsrecht zur Exmatrikulation?

Spres: Ja, genau, aufgrund der politischen Einstellung sollen in Zukunft Studierende exmatrikuliert werden können. Der Vorschlag der CDU dazu ist nur ziemlich schwammig und wird von Studierendenschaften kritisch gesehen; Die LAK soll einen Kommentar dazu schreiben, und dann geht das in den Ausschuss zur Abstimmung

HoPo: Von der Regierung kommt ja auch noch ein Gegenentwurf, der hoffentlich etwas besser ist.

- Aufgabenverteilung für das Jahr wird jetzt bald festgelegt; Sprecher*innen teilen bald, wer welchen Arbeitsbereich übernehmen wird

Das steht an:

- Nächste Woche letzte Einarbeitungswoche, dann sind die neuen Sprecher*innen alleine im Büro
- HoPo Refs Vernetzung

- Abschied von den Altspres am Freitag um 15 Uhr
- LAK-Sitzung

II. Mitteilungen Referate

Theater: alle drei Aufführungen mit 99 Plätzen jeweils ausverkauft, alles hat gut geklappt und das gesamte Referat hatte sehr viel Spaß

Finanzen: Nachtragshaushalt wird morgen in zweiter Lesung morgen vom StuPa behandelt; es fehlen noch einige Unterschriften von den Referaten, die nach der Sitzung getätigt werden können; es werden die einzelnen Kostenstellen der Referate verlesen und wie viel die einzelnen Referate noch an Finanzen haben für das jetzige Wirtschaftsjahr

Vakuu: Am Sonntag findet ein Dancebattle statt, da haben wir uns in die Planung mit eingebracht

QuARG: Nationale Vernetzung bezüglich einer Stellungnahme für die Prides/CSDs; einige CSD`s haben Statements gebracht, das sie nicht politisch wären und das wird von vielen queeren Studierendeninitiativen kritisch gesehen

WoZi: Sommerpause und viele sind unterwegs; vage Anfrage für Konzerte im November

HoPo: Läuft vieles so vor sich hin; verschiedene Treffen mit FGVen und Fachschaften und Austausch über die Engagementlage in den einzelnen Fachschaften, Delegation für die FZS Mitgliederversammlung als großes Thema
 ➤ Unter TOP5 dazu mehr

StuBe: Diese Woche trifft sich das Referat mit Corinna Kloodt und bespricht das Thema der Internationalisierung, ist wahrscheinlich nicht viel passiert seit dem letzten Treffen

Unikino: Vorführung letzte Woche von La La Land endlich als Open Air, gleichzeitig auch der Abschluss für das Referat für dieses Semester; ungefähr 100 Leute waren da

Pfui: Eher Sommerpause, aber viel Geld, überlegt wegen Bannern oder Stickern, damit kein Stress mit den Finanzen aufkommt; trifft sich eher alle 2 Wochen momentan

Öko?logisch: Veganer Brunch war am 04.07. als Co-Working Brunch; Planungen für den Sommerausflug, LCOY (Klimakonferenz) findet im Oktober in Berlin statt; Öko?logisch wird hinfahren und eine Veranstaltung zur Vernetzung von nachhaltigen Hochschulgruppen anbieten; auch die Kimagefühle AG wird Klimacafees anbieten

Spres: Die Arbeitsgruppe für die Ehrenamtkampagne trifft sich heute Abend; einige Mottos wurden sich bereits überlegt, das läuft ganz gut

TOP 4: Reflektion SOA

Spres: Wir haben unsere Sachen mal ein bisschen gesammelt und wir wollten das einmal nochmal mit euch besprechen und fragen, wie ihr das so wahrnehmt. Teilt also gerne euer Feedback.

Vakuu: sehr sweet, eigentlich hat das Referat ein Open Decks geplant, aber das hat nicht so ganz geklappt und wurde nicht gut angenommen; Musik lief und Beutel konnten bedruckt werden

StuBe: Der Stand ging ganz gut; circa 60 Memes wurden erstellt; eben wurden die coolsten gepostet, da sind tolle Sachen bei rum gekommen

Unikino: Alle hatten eine gute Zeit, Popcornmaschine war am Start; alles positiv

Spres: Lief irgendwo was nicht so gut? Wir hatten den Eindruck, dass alles gut gelaufen ist, aber wenn ihr Kritik oder Gedanken habt, dann teilt die gerne, auch noch später oder so

Awarenesskoordination: Dankbarkeit für das Vertrauen des AStA und für die Einrichtung der Stelle; dadurch konnte die Awarenessarbeit dieses Jahr schon sehr viel professioneller und besser gemacht werden als die Jahre davor; Es macht auf jeden Fall einen klaren Unterschied, ob das Awarenesskonzept bereits von Anfang an mitbedacht wird oder nicht

TOP 5: Wahl der Delegationsmitglieder für die Mitgliederversammlung des fzs

HoPo: Allen Referaten ist vor ein paar Wochen die Ausschreibung geschickt; der FZS hat 2mal im Jahr sein Mitgliederversammlung und es soll auch dieses mal eine Delegation aus Lüneburg hinfahren; 8 Personen sind da das Maximum und gesucht werden gerade 6;

5 Bewerbungen haben den AStA erreicht;

4 der Personen sind anwesend und können sich vorstellen

I. Vorstellung der einzelnen Personen:

1. Hannah (Spre): Ich habe nicht so viel Plan aber in meiner Rolle als ASTA Spre ist das denke ganz gut, da mit zu fahren. Ich möchte das auch nutzen, um den Raum kennen zu lernen.
2. Theo (Spre): Sinnvoll, das wir dabei sind, da wir direkt im Kontakt sind; ich habe auch Lust auf die Vernetzung und möchte auch einfach sehr gerne was lernen und möchte mich einarbeiten; gerade die überregionale Vernetzung ist mir ein Anliegen
3. Carlotta (HoPo): Ich bin HoPo-Referentin und bin schon lange aktiv in dem Rahmen; möchte eine kritische Rolle einnehmen; wir wollen Erfahrungsstände

teilen und eine heterogene Delegation was die Erfahrung angeht wäre dahingehend wäre ganz gut

4. Max: Ich würde mich freuen, die Lüneburger vertreten zu dürfen und ich war auch als Spre viel aktiv und war in vielen Ausschüssen aktiv; möchte auch eine kritische Perspektive einnehmen; Freude auf größere und heterogene Delegation, gemeinsam Lüneburg und den ASTA vertreten als Ziel
5. Hannah Koch: Die Bewerbung wird eingeblendet, da Hannah nicht anwesend sein kann:
Hannah ist Mitglied im StuPa und hat bereits Erfahrungen im Kongresskontext und in der Ausschussarbeit; Wahlkontext und Menschen in Ämter wählen ist für sie also nicht neu

II. Wahl:

Spres: Antrag auf Blockwahl

- Stimmungsbild dahingehend positiv

Beschluss: Wer stimmt dafür, die vorgestellte Delegation zur FZS Mitgliederversammlung zu wählen?

14/0/0

Spres: Somit gewählt, wir freuen uns auf den Bericht

TOP 6: Verschiedenes

Spres: Erinnerung daran, dass die Schlüsselübergaben innerhalb der Referate über das Büroteam gemacht werden sollen

Nächste Sitzung am 30.07. in Präsenz im Mufuzi.

Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Spre) die Sitzung um 14:41.